

みのり

生きる力
表現する力
育ち合う力

「丹波支援学校2年目」

～「連携」をさらに深めた亀岡分校の教育の充実とセンター的機能の発揮をめざして～

さわやかな初夏の日差しを感じる6月初旬の好季節を迎えています。保護者の皆様をはじめ、花ノ木医療福祉センターの皆様、地域の皆様には、ますます御健勝のこととお喜び申し上げます。平素は本校教育に対しまして、格別の御理解と御支援を賜り、心より御礼を申し上げます。

本年度4月のスタートより、早や2か月余りが過ぎようとしています。その間、何よりも分校でお預かりする2名の子どもたちが元気で登校できていることに職員一同が大きな喜びを感じ、今後の学習活動の取組の充実に向けて努力しているところです。これもひとえにお支えをいただいている皆様のお陰と感謝しています。

さて、平成19年4月から新たな法整備等により、障害ある児童生徒一人一人の教育的ニーズに応じた「特別支援教育」が全国的にスタートし、養護学校が地域におけるセンター的機能を生かすことが法的に求められることになって5年が経過しました。その間本校におきましては、この考え方に基づいた教育や取組を充実させてきました。そして昨年4月、「養護学校」から「支援学校」に名称が変更となり、京都府立学校の支援教育が新たにスタートし、本校におきましても「丹波支援学校亀岡分校」の名の下に出発したところです。

このような状況の中で、より一層充実した教育を推進すると共に、33年間培ってきた亀岡分校の教育を地域に再発信したいと考えています。そのためには保護者の皆様をはじめ、花ノ木医療福祉センターの皆様、地域の皆様と「よりよい連携」をさらに深めていくことが不可欠です。

今年度も一人一人の教育的ニーズをしっかりと把握し、そのニーズに応じた教育を推進することや、医療・福祉・教育が一体となった丹波支援学校亀岡分校に期待されるセンター的機能を生かすこと等、職員が一体となって取り組んでいきます。どうか皆様方により一層の温かい御理解と御協力、御支援を賜りますようお願い申し上げます。

副校長 近藤 篤

（5月の学習活動から）

（A君）

【「母の日」にちなんで、お手伝いもプレゼント作りも頑張りました！】

お母さんに「お買い物をしてきてね。」と頼まれたA君とBさん。A君は「フルーツパフェ」のバナナやミカン、「カレーライス」の玉葱やカレールウ、「野菜サラダ」のコーンやポテトチップやマヨネーズを、見て香りを嗅いで自分で選んで買いました。只、写真を使わせていただいた「お面のお母さん」には、少～し訝しげな表情。A君、さすが！プレゼント作りでは、ピンクのエプロンにアップリケした家族5人の皆さんの顔やハートのスタンプ押しをして仕上げました。お手紙も書いて、お母さんに「はい、どうぞ。」喜んでいただく事ができました。A君、頑張った甲斐があったね!!

（担任：平田）



（Bさん）

朝の活動で、湯井のお茶工場へ見学に行きました。今年で2回目です。蒸気で茶葉を蒸して、揉んで、乾かしたら出来上がりです。工場内は、お茶の香りでいっぱいでした。茶揉み機の音もしっかり聴いてきました。

初めて田植えをしました。桶に入った泥を触って、苗を植えました。泥を触るのは、初めてでした。握ったり、ぺたぺたしたり、平気でしていました。泥が飛んだり、服に付くので、周りは大騒ぎ。Bさんは、それがまた楽しくて、ケラケラ笑っていました。早乙女（農家の田植えおばさん？）さんの説明を聴きながら楽しく活動しました。

（担任：里見）



第1回救急訓練・防災訓練を実施しました!!

～火災を想定した防災訓練には、消防署から来ていただき、指導を受けました～

去る5月2日(水)午後2時30分から、「児童の呼吸停止」を想定した職員対象の救急訓練と、5月23日(水)午前11時15分から、「火災」を想定した児童の参加のもとでの防災訓練を実施しました。救急訓練では、呼吸停止直後の吸引等の救急処置や花ノ木医療センターへのストレッチャー移乗・緊急搬送等、短時間で緊急時の対応訓練を行い、また、火災を想定した訓練では、亀岡消防署から2名の署員の方に来ていただき、火災発生からの初期対応や通報訓練、避難訓練を見ていただき、講評をもらいました。また、消化器による消火訓練の指導を受けました。今後も安心・安全に向けた取組や研修を充実させていきます。センターの皆様を始め、近隣の皆様には今後とも御理解と御協力をお願いいたします。



交流及び共同学習の取組に向けて

去る5月10日(木)に、本年度の交流及び共同学習の取組に向けて、第1回担当者連絡会議を本校で行いました。対象となる学校は、大井小学校5年生と千代川小学校4年生です。大井小学校は6月から7月にかけて、千代川小学校は9月から10月にかけてそれぞれ実施する予定です。また、本校の高等部(単独)と小・中・高の学部合同で、それぞれ1・2学期に交流及び共同学習を行います。

これらの取組を通じて学びあい、成果を自らの生活や生き方に生かしていけるように準備を進めているところです。

センターとの交流会を開始しました!!

去る5月29日(火)午後2時30分から、花ノ木医療福祉センターに入所されている皆さんと本校の児童が集い、楽しく交流する会が行われました。

初回は18人の入所者の皆様と支援員さんや看護師の皆様を迎え、「始まりの歌」や「名前呼びの歌」をみんなで歌ってお互いの名前を知り合いました。

その後、「野に咲く花のように」の歌をピアノ伴奏に合わせて歌ったり、ゲーム「ワクワク★ドキドキ～車椅子カーリング」をしながら楽しい一時を過ごしました。

6月の参観日について(ご案内)

6月の「日曜参観」を下記の日程で行います。日頃の学習の中での取組や、子どもたちが頑張っている様子など学習の状況や成果を御参観ください。今回は「父の日」にちなんだ保護者参加型の学習に取り組みますので、積極的に御参加をお願いいたします。また、参観終了後、本年度のPTA総会を開催いたします。あわせて御出席をお願いいたします。

- 1 日時：平成24年6月24日(日)
- 2 場所：自立活動室・ベッドサイド
アンアンの部屋
プレイルーム
- 3 内容
 - ・10:00～自立活動(自立活動室・ベッドサイド)
 - ・10:40～朝の会(アンアンの部屋)
 - ・10:50～お話し遊び「お父さんの宝物を探しに行こう！」(プレイルーム)
 - ・11:45～PTA総会(プレイルーム)



平成24年6～8月の主な行事予定

【6月】

6月1日(金) 安全・点検日
6月6日(水) 学校評議委員会
6月8日(金) 家庭訪問
6月19日(火) センター交流会
6月20日(木) 大井小5年との交流共同学習1
6月21日(木) 担当者連絡会(2棟)
6月22日(金) 担当者連絡会(1棟)
6月24日(日) 参観・PTA総会
6月25日(月) 振替休業日



6月28日(木) 大井小5年との交流共同学習2
6月29日(金) 大井小5年との交流共同学習3
【7月】
7月2日(月) 安全・点検日
7月5日(木) 大井小5年との交流共同学習4
7月6日(金) センター交流会
7月12日(木) 担当者連絡会(2棟)
聖カタリナ高実習
7月13日(金) 担当者連絡会(1棟)
7月20日(金) 第1学期終業式

7月21日(土) 夏季休業開始

【8月】

8月1日(水) 安全・点検日
地域学校
8月13日(月) 業務停止日(学校閉鎖)
8月14日(火) 業務停止日(学校閉鎖)
8月15日(水) 業務停止日(学校閉鎖)
8月26日(日) 登校日

